

Liebe Eltern,

unser Neues Projekt heißt: „**Wer will fleißige Handwerker sehn, der muss zu uns Kindern gehen...**“

Berufswünsche von Kindern waren früher fast durchweg Reflektionen dessen, was sie in der Welt der Erwachsenen erleben oder bewunderten. Jedoch ist hier ein riesen großer Wandel zu beobachten.

Handwerksbetriebe um die Ecke, im unmittelbaren Lebensumfeld, sind nur noch sehr, sehr selten und damit auch die tagtägliche Möglichkeit des Erlebens.

Zum Leben im Kindergarten gehören spielen, entdecken, erforschen, singen, tanzen und im Spiel mit oder ohne Anleitung mit eigenen Händen etwas zu schaffen. Ob gestapelt, gebastelt oder geschnitten, geflochten oder genäht, ob aus Holz, Papier oder Naturmaterial – völlig egal, Hauptsache der **Spaß** und die **Neugier** werden bei den Kindern geweckt, gestärkt und gefördert.

Unabhängig vom Kennenlernen von Werkzeugen und Berufen sind vielfältige wichtige Erlebnisse und Erfahrungsfelder in unserem Projekt die Kinder in verschiedensten Bereichen unterstützen.

Gleichberechtigung für beide Geschlechter - Gefahren besser einschätzen lernen

Klassische Handwerkstätigkeiten üben eine starke Anziehungskraft auf Kinder aus. Kinder erhalten die Möglichkeit, mit richtigem Handwerkszeug vorbehaltlos zu hantieren und zu arbeiten.

Kreativität –Konzentration-Ausdauer – Zusammenhänge erkennen-mathematisches Verständnis

Für ein lustvolles und nachhaltiges Lernen ist es wesentlich die Neugierde der Kinder zu wecken und Ihnen die Möglichkeiten zu geben, sich das Wissen selbst bestimmt anzueignen.

Herausforderungen meistern –technisches Verständnis spielerisch erwerben

Der Spaß am Entdecken, die Freude am Lösen kniffliger Probleme und Rätsel, der Austausch mit anderen Kindern und auch Erwachsenen über verschiedene Lösungsmöglichkeiten und das Nachdenken über eigene Vorstellungen sind sinnvolle Interaktionen und unterstützen eine positive Persönlichkeitsentwicklung.

Selbstbewusstsein – Selbstwert erfahren

Im gemeinsamen aktiven Forschen entdecken und experimentieren entwickeln sie eigenen Wege um ihre Umwelt wahrzunehmen und mitzugestalten. Sie erfahren, dass ihre eigenen Ideen und Lösungsvorschläge wertvoll und anerkennenswert sind und dass Irrtümer und Fehler auf dem Weg zum Problemlösen konstruktiv genutzt werden können.

Durch unsere verschiedenen Aktionen möchten wir erreichen, dass Kinder sich besser in die Rolle eines Handwerkers hineinversetzen und vielfältige handwerkliche Erfahrungen machen können.

Aktionen zum Projekt:

-Besuch in einer Handwerks-Werkstatt im Ort

-arbeiten und experimentieren mit echtem Werkzeug und verschiedenen Materialien

-Rosenmontagszug zum Thema: Pumuckel, der bei Tischler Meister Eder seine Streiche macht

-Handwerkstag im Kindergarten für die ganze Familie – **Sa. 29.03.2025**

Die aushängenden Wochenpläne informieren sie genauer.

Wir sammeln als Spende:

- Nägel
- Schrauben
- Muttern
- Unterlegscheiben
- Schleifpapier verschiedene stärken
- Pinsel
- Rollen
- Zollstöcke
- Holzkisten
- dünne Sperrholzplatten – für Laubsägearbeiten
- Alles was man auseinander oder zusammen schrauben kann..

Wer kann uns speziellen Holzzuschnitt besorgen? Weiches Holz?

Möchte jemand aus der Elternschaft sein Handwerk im Kindergarten vorstellen?